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利益纠葛 是谁导演了
这幕丑剧？

看似风平浪静的第十一届全运会冬季项目
速滑比赛其实并不简单，比赛地的争夺此前就
很激烈。不仅是沈阳的八一速滑馆有意承办，
长春市也表现很积极。最终，冬管中心还是把
比赛放在了沈阳，这也引起了很大的争议。

承办之争或许才是“中指门”事件的深层
次原因。具体到比赛的层面，吉林、黑龙江两
省一直都是我国冰雪项目最发达的地区，但
是黑龙江一直压制吉林一头。这次比赛吉林
方面憋着劲要翻身，双方的激烈竞争使男子
全能项目达到高峰，来自吉林的观众把矛头
对准了最具夺金希望的宋兴宇身上，他们成
功激怒了宋兴宇，后者竖起了中指，也丢掉了
金牌，获益者正是来自吉林的冠军孙龙将。

“中指门”事件绝对不是孤立的突发事件，
它的背后隐藏着很深的利益纠葛，究竟是谁导
演了这一幕丑剧？现在我们还无从得知。

观众加油惹“火”
运动员怒竖中指

全运会速滑赛 黑龙江队的宋兴宇做出不
礼貌举动 他认为观众影响了自己比赛

全运会赛场惊现“中指门”，黑龙江速
度滑冰选手宋兴宇两次向冰迷竖起中指。

4日，第十一届全运会速度滑冰比赛在
辽宁沈阳进入最后一天的争夺。在压轴的
男子 10000 米比赛中出现了不和谐的一幕
——黑龙江选手宋兴宇两次向看台一侧的
吉林冰迷竖起中指。

据现场一位年过五旬的冰迷表示，宋
兴宇从看台这边滑过时，有观众提醒他过
线，“结果他冲我们竖中指，随后，他比赛完
了又冲我们竖中指”。面对这样的手势，一
些冰迷愤怒地高喊“严惩宋兴宇”。

赛后，部分观众还嚷嚷着要找冬运中
心主任赵英刚给说法，“走，我们去找赵英
刚讨个说法，不行我们给他跪下”。这些观
众险些与维护治安的安保人员发生冲突。

而据现场记者介绍，在前两天的短距离
全能赛中，数十名冰迷敲着锣鼓为吉林队员
加油。组委会认为敲鼓太影响队员的节奏，
所以限制这些冰迷继续带鼓入场。但在当
天的比赛中，观众的加油声仍然很大。

为中指门致歉 透露
什么让他出现过激行为

昨天，在接受央视采访时，宋兴宇向观众
道歉，同时也解释了自己为什么会出现如此
过激的行为。在 4 日最后一个项目男子
10000米比赛中，宋兴宇被场外的观众大喊
过线犯规，于是向观众竖起了中指。谈起当
日自己的行为，已经冷静下来的宋兴宇向观
众表示了歉意，为自己的行为道歉。

谈起自己竖中指的原因，宋兴宇解释
说：“他们(观众)一直在骂我的父母，因此我
当时非常气愤。运动员有很好的情绪才能
滑出好成绩，但是观众骂我的父母，因此我
出现了激动的行为。”

对此国家体育总局冬季运动管理中心
速度滑冰部部长肖华表示：“运动员出现了
不好的行为，我们会批评教育，但是观众的
情况我们也会进一步调查。”

正常喊口号 我们必
须要他书面道歉

昨天，来自吉林的一位现场观众接受
了记者的采访，这位名叫大志的观众声音
已经沙哑，他强调了两点：“第一，宋兴宇两
次冲观众竖起中指；第二，他必须书面道
歉，冬管中心必须严惩。”

大志说自己是一个冰雪爱好者，平时自
己也喜欢滑几下，“我们就是喜欢这个东西，
所以才会从长春赶到沈阳来加油”。他认为
宋兴宇所说观众干扰他比赛并不完全符合
客观事实。大志还表示，他们带大鼓进场以
及所喊的口号并没有过激的地方。他说：

“我们作为观众，正常喊口号有问题吗？为
什么宋兴宇跑到我们这儿来竖中指？那个
手势什么意思谁不明白？贝克汉姆向球迷
竖中指，他都要公开道歉。我们的要求不
高，其实当时鞠个躬我们就满足，但他没这
么做，现在我们必须要他书面道歉。”

各打五十大板 观众影
响发挥调查后再处理

昨天上午，冬运中心副主任兰立接受记
者采访时表示，综合整体情况，不会轻易对宋
兴宇作出处罚。

兰立告诉记者，本次全运会速度滑冰赛
场出现的不文明现场，在国内还是首次。而
观众当时击鼓加油的声音，确实影响到了运
动员的发挥。

“速度滑冰是人与时间赛跑，不是人与人
的对抗，所以现场观众在观赛时也要遵循文
明礼仪。”兰立说。

而对于宋兴宇竖起中指一事，兰立表示
自己并没有亲眼看到。接下来他会和速度滑
冰部部长及参赛队伍负责人进行沟通。在没
调查清楚之前，冬运中心不会轻易对宋兴宇
作出处罚。对于宋兴宇事件，兰立表示，等这
两天的赛事结束后，冬运中心会进行调查研
究，再公布处理意见。
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随着第十一届全运会速滑项目的落
幕，4枚速滑金牌已经各归其主。虽然距
离金秋时分在山东的决战尚有时日，但所
有的人都已经明白：中国竞技体育已悄然
迎来了“全运时刻”。

然而“全运时刻”刚启动，就出现了不
和谐的声音：速滑男子全能比赛的决赛中，
黑龙江选手宋兴宇连续两次向观众竖起
中指，立刻引起轩然大波。“中指门”其实是
件小事，但它却勾起了人们对全运会那些
许多灰色记忆。我们每每会对全运会抱
有美好的期望，希望它能够摆脱身上沉重
的枷锁。

我们已经看到的是：大批早已退役
的名将磨刀霍霍，重披战袍。我们还没
有看到，但却有可能发生的是：很多项目
的全运会成绩要大面积地好于奥运会上
中国运动员的成绩；赛风赛纪在对成绩
的极度渴望和追求下变得难以言说；禁
药的悄然露头……

都说“不折腾”，那么对于竞技体育界
而言，如何能够做到“不折腾”？其实衡量标
准很简单：花了巨大的代价，耗费了众多的
人力、物力和财力，给中国竞技体育的整体
水平带来促进没有？丰富了人民群众日益
增长的物质文化需求没有？如果回答是否
定的，就基本可以断定，纳税人的贡献其实
是变相为了政绩工程埋单，这就是“折腾”！

举个真实的例子，国内某省份在北京
奥运会上的战绩相当突出，按照老百姓的
标准，出了这么多奥运会冠军，在竞技体
育这个领域，你应该已经得了高分，但事
实却不尽然。一提十一运，体育局长依然
非常紧张。奥运会金牌大户依然惶惶不可
终日，那些奥运会上斩获不多的省份，又如
何不想不惜代价在全运会打个翻身仗呢？
如果大家真的准备都不惜代价，全运会上
又有什么事情会让人奇怪呢？

本版撰文 特约记者 孙庆
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